

# FLASHES SUR GENAY D'HIER

## A PROPOS DE L'ORIGINE DE GENAY GANATHA

En creusant pour la construction d'une maison bourgeoise (1) en 1862, il a été découvert un cippe (2) carré, antique, portant cette inscription bilingue grecque et latine :

*Ici repose Thaim, surnommé Julien, fils de Saad, enfant d'Athèle, lequel ayant quitté sa patrie vient ici, en ce pays, pour faire du commerce. L'irrésistible destinée lui a fait trouver la mort sur la terre étrangère.*

*Aux Dieux mânes de Thaim, Julien, fils de Saad, Syrien du vicus (3) Anthelanum, décurion à Septimianum Ganatha, négociant ; Avidius Agrippa, son frère, a élevé ce tombeau.*

Ce qui voudrait dire que ce négociant travaillait ou avait une maison dans ce fameux Ganatha. Mais d'après les lois générales de dérivation des noms de lieux, cela aurait plutôt donné dans notre région Thenay ou Thenas. Affaire à suivre...

## PUNITION COLLECTIVE POUR GENAY

A la suite de l'incendie de leur monastère de Gigny, en 1158, les moines décidèrent de promener les reliques de saint Taurin. Ils furent, à en croire l'orateur, très mal reçus par les gens de Genay.

*Il convient de raconter la punition qui suivit l'infidélité d'un certain village appelé Gehennay. Les habitants tels des enfants de Belial (4), ayant le cœur endurci au mal, non seulement refusèrent de rendre au saint l'honneur qui lui était dû, mais ils l'expulsèrent ignominieusement de leur territoire et ils accablèrent d'outrages les frères dont la pieuse intention avait amené ce saint chez eux. Le Juge Tout Puissant, indigné, donna à ce village la récompense qu'il méritait : une tempête survint, le ciel s'obscurcit, un violent tourbillon ébranla les maisons, les nuages versèrent des torrents de grêle, abattirent les épis, enlevèrent jusqu'à l'écorce des vignes et dépouillèrent les arbres de leurs feuilles et rameaux.*

## DE L'ORIGINE DE LA MADONE

En 1714, Genay fut affligé d'une épizootie (5) qui enleva presque tout le bétail. En voici la note pleine d'intérêt et caractéristique du style de l'époque :

*En cette présente année 1714, Dieu, irrité contre nous, a fait sentir sur le public les terribles effets de sa colère qui est ce que le bétail, destiné au labourage, comme tous les bœufs et vaches, est presque tout mort d'une contagion inconnue, car on y remarquait différentes sortes de maladies. Dans cette paroisse de Genay, il est mort quelque 300 couples et par la miséricorde de Dieu, qui s'est laissé fléchir à nos larmes et à nos prières, il en est resté environ 100. La dite maladie a commencé à la fête de Genay qui est celle de sainte Madeleine, le 22 juillet et est finie à la fête de tous les saints ou à peu près. Toute la province et le reste du royaume ont été affligés plus ou moins.*

Une autre information nous apprend par ailleurs que les « madones » de la région (Genay, Couzon, Fleurieu) ont été construites à la suite d'une terrible épidémie survenue dans la région. Oserions-nous franchir le pas et dire que notre « madone » est « née » des suites de cette maladie ?

## SAVEZ-VOUS QUE...

- En 1666, on pouvait louer 4 « bicherées » pour une redevance annuelle de 12 pots de vin.
- Genay, malgré l'opposition de ses habitants, avait été rattaché au département de l'Ain en 1790 (éternel recommencement de l'histoire).
- La pierre tombale de Guy de Messimy (1266) est encadrée à l'intérieur de l'église, au-dessus de la porte.
- La croix des Rameaux est miraculeuse, aux dires de certains gens.

(1) Mairie actuelle.

(2) Petite stèle funéraire ou votive.

(3) Village.

(4) Chef des Démones dans l'Ancien Testament.

(5) Maladie contagieuse qui atteint un grand nombre d'animaux.

*Pour les amateurs de notre historique  
une date à retenir  
Dimanche 16 février 1975  
salle de la mairie*

**EXPOSITION SUR  
L'HISTOIRE DE GENAY**